

ómnibus de mas de 15 asientos y las diligencias: nuevos usados ó compuestos.—Carruajes de dos ó cuatro ruedas, sin tableros, tengan ó no capotas, cualquiera que sea el número de asientos; los ómnibus hasta 15 asientos y los carruajes no expresados en las anteriores clases: nuevos, usados ó compuestos.

Embarcaciones de casco de hierro ó de acero, y las de construcción mixta de cualquier cobida.

Bucalao y pezpalo.—Polvo de pescado.—Trigo.—Harina de trigo.—Los demás cereales.—Cacao en grano, sin tostar, y la cáscara de cacao, producto y procediendo directamente de Fernando Póo.*—Dichos, de otras procedencias.*

Cacao tostado y molido, etc., en pasta, y la manteca de cacao.*—Café en grano, sin tostar, producto y procediendo directamente de Fernando Póo.*—Dicho, de otras procedencias.*—Café tostado, molido, la achicoria tostada y sin tostar, y otros productos semejantes.*—Canela de todas clases y sus imitaciones.*

Pimienta, clavo y las demás especias y sus imitaciones.*—Té y sus imitaciones y la hierba mate.*—Vinos espumosos—Vinos generosos ó de licor en pipas ó en vasos semejantes.—Los anteriores en botellas.

Los demás vinos en pipas ú otros envases semejantes.—Los anteriores en botellas.

Como aclaracion á estas disposiciones, réstanos indicar que, según el criterio sentado por las oficinas de esta Aduana, y toda vez que nada en contrario dispone la ley, quedan exceptuados *del pago en oro* los recargos comprendidos en la tarifa 4.* y los envases.

EL PARAÍSO EN EL POLO

Un naturalista norte-americano, que es además profesor de la Universidad de Kansas, despues de dos viajes de exploración á las regiones árticas y profundos estudios acerca de aquellas zonas y sus vecinas, ha llegado á la conclusión de que las proximidades del Polo Norte han sido las primeramente habitadas por el hombre, y por lo tanto, que de allí procede Adán allí es donde es mas lógico suponer que estuvo el Paraíso Terrenal, y no dentro de los confines de la Mesopotamia.

Las deducciones del naturalista citado

podrán no ser exactas; pero las razones y los hechos en que se apoya son muy curiosos é instructivos y merecen transcribirse.

La tierra, en sus primeras edades, fué una masa incandescente, con una temperatura tan elevada, que muchas de las sustancias que hoy se encuentran sólidas en sus entrañas, se hallaban entonces volatilizadas en la atmósfera. Conforme el globo, en medio del espacio se fué enfriando los cuerpos simples que constituyesen aquella atmósfera se irían combinando unos con otros, según sus afinidades químicas y las condiciones de estabilidad de los compuestos resultantes; ó bien se irían precipitando líquidos ó sólidos, si sus puntos de condensación eran anteriores á esas condiciones de afinidad y de estabilidad de los compuestos.

Vinieron entonces las lluvias de metales preciosos que, al contacto de las masas incandescentes del núcleo terrestre, se volatilizaban de nuevo, originando fenómenos semejantes á las actuales lluvias; y serian de ver arroyos de oro puro derretido, nubes de vapores de plata y turbiones de hierro y cobre en fusión, que caerian silbando estrepitosos, derramándose despues en encendidas cataratas por las desigualdades del suelo enrojecido. Así se formaron los filones metálicos que hoy se encuentran alojados en las quiebras de las rocas igneas cuyo punto de condensación fué muy anterior al de la liquefacción de muchos metales.

Progresó el enfriamiento del globo terrestre y en cuanto la temperatura de la superficie de éste comenzó á depender del calor solar, los polos fueron, naturalmente, los que con más rapidez se enfriaron. Por lo tanto, muchos siglos antes de que el resto de la tierra ofreciera condiciones de vida á plantas y animales, las regiones polares debieron ser habitadas por seres organizados.

La historia de las primeras edades del mundo vegetal y animal puede estudiarse en las rocas y en los fósiles de las comarcas árticas hoy heladas y desiertas. En la porción septentrional de la Groenlandia se han encontrado bajo la nieve y el hielo cuevas hullíferas que demuestran que en aquellas tierras hubo una época en que florecieron gigantescas plantas, cuyos representantes se encuentran hoy día solamente en los trópicos.

Las regiones polares han pasado, pues,

por todas las fases de la temperatura del globo antes que el resto de la superficie de éste; allí debieron aparecer las primeras plantas y los primeros animales y allí, por consiguiente, debió aparecer el primer hombre.

Por eso dice el naturalista de Kansas que cuando el resto de la tierra era aún, por su elevadísima temperatura, impropia para la habitación del hombre, el Polo Norte (pues en el del Sur apenas hay tierra) debía presentar una temperatura suave y deliciosa, y allí debió hallarse el Paraíso.

Conforme la tierra continuó enfriándose, la vida vegetal fué avanzando hácia el Ecuador; las plantas más resistentes y más duras pudieron adaptarse á las nuevas condiciones de las regiones polares, cada vez más frías, pero las que necesitasen altas temperaturas y mucho vapor de agua en la atmósfera, fueron pereciendo al Norte, al paso que iban vegetando lozanas cada vez más al Sur; y así se efectuó la emigración de las plantas. A éstas siguieron los animales que de ellas vivían, tanto por buscar el alimento necesario como por gozar de las condiciones climatológicas más compatibles con su existencia.

Hoy día este movimiento emigratorio lento, pausadísimo, de las plantas y animales hácia el Ecuador, continúa aún. Los naturalistas y agricultores señalan líneas que marcan los límites septentrionales de la región donde puede vivir la caña de azúcar, de la región del olivo, de la vid, de los cereales, de los prados y de los bosques.

Pues bien, estas líneas van retrocediendo hácia el Sur; y sobre todo en el Norte del Canadá, y en Noruega y Finlandia este retroceso es tan visible, que en el espacio de veinte años se ha observado cómo ha descendido la frontera de los bosques, confinante con los hielos de las regiones árticas.

Los hombres del Polo siguieron á las plantas y á los animales en su emigración hácia el Sur, tomando las rutas más fáciles que á su camino se ofrecían, avanzando conforme les obligaban á ello las exigencias de la alimentación y del clima y adaptándose á las condiciones de las nuevas tierras que iban poblando. En estas emigraciones unos bajaron por Europa y Asia, de donde pasaron á Africa; otros descendieron por América.

De este modo, dice el profesor yankée, no se necesita acudir á la teoría poliadamita para explicar la población de todos los con-

tinentes por la especie humana y las diferentes razas, procedentes todas de un tronco común.

Se vé, pues, por esta enumeración, que las teorías del naturalista de Kansas no están desprovistas de fundamento; que la idea de que el Paraíso Terrenal, mansión del primer hombre, estuviere en el Polo Norte, no es tan descabellada como á primera vista parece, y que el desenvolvimiento de dichas teorías contiene muy útiles enseñanzas.

Vicente Vera.

REVISTA CIENTÍFICA

La buena voz.—Los cantantes.—Libro nuevo.—Eche V. letras!—Es crítico.—Ars natura.—¿Los hombros?—Fuelles naturales.—«Disimulación».—Lo uno y lo otro.—La aфонia.—Aclarando mala cuestión.—Práctica y estudio.—Dos que cantan.—¡No canten ustedes!

¿Que es lo que constituye la buena voz de los cantantes? ¿La extensión?... He aquí dos preguntas que así formuladas parecen que son relativamente fáciles de contestar y que sin embargo, cuantos problemas y cuestiones llevan anejas.

Un reciente libro el de Mister Chocky, publicado ha poco en Londres, responde perfectamente á aquellas dos preguntas con tanta mayor ilustración del que pudiéramos llamar el tema, cuanto que el autor emplea 260 páginas en contestar á cada una de ellas.

¿Que es lo que sirve de base á la buena voz de los cantantes? Según el eminente crítico—por que no se trata de un médico respetable—la buena voz se debe á dos principios que despues de todo son los que eternamente se han designado como orígenes de aquella, á saber: la Naturaleza y el Arte.

Conviene advertir que respecto á la Naturaleza, la amplitud de las amígdalas, las fosas nasales, más abiertas que en otros casos; la mayor capacidad pectoral y—esto es lo más extraordinario—la amplitud de la cavidad bucal y de *los hombros*, constituyen la razón de poseer una buena voz.

Razonando estas afirmaciones, no más que á modo de extracto, puede decirse que las amígdalas hacen el oficio de verdaderas hojas de fuelle, que al plegarse ó separarse dirijen ó inyectan el aire exterior al interior, como los inyectoros de un órgano.

Resulta de aquí que si estos verdaderos fuelles, encargados de inyectar el aire suficiente en los pulmones, á la manera como lo hacen en los órganos de las iglesias que se mueven automáticamente ó mecánicamente, para introducirlo en la llamada cámara de aires, se estropean, lejos de hacer que dentro de las cavidades del cuerpo humano (caja torácica) y dentro de ella, pulmones, bronquios, laringe etc. produzca el resultado que se desea, solo darán como tal una verdadera *disimulación*—asi como la denomina el autor del libro—de la voz del sujeto que cante.

El por que puede ocurrir esta atrofia de las amígdalas y que medios deben emplearse para que no se presente, asuntos son que explica con harta prolijidad el autor de este estudio.

Para el ligero extracto que de él hacemos bastará con decir, en primer término, que tanto el uso excesivo de la voz, esto es, el abuso bucal como el no emplear con la asiduidad debida los órganos encargados de la misión de la voz, pueden dar lugar á desarreglos y afonías.

La *afonía*, no es sino la carencia ó disminución de voz producida por la inflamación de una ó de dos amígdalas, pero esta inflamación puede provenir de falta de uso adecuado de aquella ó por deseo de forzar sus funciones.

Mas claro: quien nunca ha cantado es muy difícil que logre hacerlo con arreglo á lo preceptuado por el arte musical, pero si pretende dar notas altas, *al oído*, es segura que al poco tiempo de hacer este ejercicio se quede *ronco*, esto es, afónico, en mayor ó menor grado. Igualmente un cantante, por mucho solfeo que sepa y conozca, si se empeña en emitir notas superiores á sus facultades naturales y aun sin *darlas* hace sostenido que siempre representan un retraso en la espiración y aspiración pulmonar (en la respiración vulgarmente hablando) tambien resultará que concluye por observar un cansancio especial en los bronquios y á poco tiempo la temida afonía.

¿Cómo se evita esto, no más que en cierto modo? Con el estudio y la práctica; mucho mas con aquel que con este, pues mientras la segunda si es viciosa lejos de ser beneficiosa, resulta perjudicial para acabar en poco tiempo con el estado natural de la laringe, el segundo en cambio, enseña á reservar aquella y suele darse el caso de que comparados dos cantantes, mientras uno, el de menor extensión de voz, emite las notas altas con gran facilidad y brillantez el otro, poseyendo un tesoro de voz, cante siempre en igual textura toda una parta, lo que haciendo resultar aquella mas monótona por no saber *matizarla*, le impide llegar á las notas altas sin fatiga.

Tal es á grandes rasgos el libro del famoso crítico inglés.

Sevirá de enseñanza á los cantantes.

Dichoso yo si logro con mi extracto mover el ánimo de algunos á... que no canten.

Doctor Traveller.

Madrid 5 marzo de 1902.

Noticias

Durante todo el día de ayer cayeron sobre nuestra ciudad algunos chubascos, que convirtieron las calles en un verdadero lodazal.

—Ha sido nombrado cura-económico de Gualta, el reverendo don Florencio Sala, coadjutor de la parroquia de Palafrugell.

—El lunes próximo, la Junta de la «Cámara Agrícola del Ampurdán», dará una conferencia de propaganda en la villa de Torroella de Montgrí.

—Han cesado en los cargos de maestros interinos del pueblo de Foixá, don Joaquín Rogés Bilbeny y doña Josefa Lloberas Teixidor.

—Continua diariamente reuniéndose la Comisión que ha de llevar á cabo los festejos que tendrán lugar durante el próximo mayo, los cuales se celebrarán los días 8, 9, 10 y 11 de dicho mes.

La Comisión se halla animada de los mejores deseos á fin de que dichas fiestas resulten brillantes y puedan repetirse anual-

mente, pero para ello es de todo punto necesario que presten su apoyo todos los gerundenses y muy especialmente los comerciantes é industriales, únicos que sacan provecho de aquellas.

Por el buen nombre y decoro de la ciudad, es preciso que los gerundenses salgan de la inercia que les domina y con entusiasmo presten su apoyo á la Comisión organizadora para que las próximas fiestas de mayo, resulten como se proponen sus iniciadores un nuevo medio para que nuestra querida ciudad prospere.

—Ha sido nombrado secretario interino del Ayuntamiento de Rosas, don Juan Navarra.

—La boya situada en la *Llosa de afuera* de Palamós, ha sido cambiada por otra de igual sistema, á fin de repintarla.

—Don Isidro Cantipoch ha sido nombrado presidente de la sociedad «El soldador» de San Feliu de Guixols.

—La Guardia civil del puesto de Calonge ha detenido á un sujeto por haber robado un pan al vecino de San Juan de Pamos Paulino Masó.

—Ha sido nombrado maestro interino del pueblo de Santa Cristina de Aro, don Emilio Montaner y Colomer.

—Leemos que circulan billetes falsos de 100 pesetas.

La emisión falsificada es la última y se di tinguen los billetes falsos de los legítimos en que en aquellos el color es más claro, los hilos del hurrido del lateral son sobrepuestos y el dibujo del busto de Quevedo, sobre todo los ojos, está hecho con mucha imperfección.

—Se ha posesionado del juzgado de primera instancia é instrucción de La Bisbal, don Basilio Cinte Martínez.

—La «Cámara Agrícola del Ampurdán» ha obtenido del Gobierno la facultad de inspeccionar los establecimientos en que se expende vino, en la misma forma prevenida para los gobernadores y alcaldes en el Real decreto de 23 de diciembre de 1895. Con esto dicha Cámara agrícola tiene á su disposición una poderosa arma para combatir el consumo de vino adulterado, causa importantísima de la ruina de nuestra viticultura.

La Junta de la Cámara tiene en estudio la mejor manera de dar á cumplimiento la facultad que se le ha concedido.

—El ministro de Estado ha manifestado á la Reina que estarán representadas todas las repúblicas americanas en el acto de la coronación del Rey.

—Los oficiales y peones albañiles de Palafrugell se han constituido en asociación para la defensa de los intereses de su gremio.

—Comunicaron los telegramas la noticia de haberse celebrado el jubileo pontificio.

La ceremonia, que tuvo lugar en la basílica de San Pedro de Roma, en la capilla papal, fué imponente.

La basílica estaba ricamente decorada. Asistieron á la ceremonia treinta cardenales, gran número de arzobispos y obispos, los enviados extraordinarios de los países extranjeros, el cuerpo diplomático, el patriarcado romano y numeroso público.

El Papa hizo su entrada en la basílica á las diez y media, conducido en la silla gestatoria, precedido por la corte pontificia y escoltado por los guardias nobles y los suizos.

Al aparecer en el templo León XIII, fué aplaudido con entusiasmo.

Después que se hubo sentado en el trono, el cardenal Serafin Vanutelli cantó la misa y despues los capellanes y los claustros pontificios entonaron el «Oremus pro Pontifice» y un «Te Deum».

Finalmente el Papa dió su bendición solemne, despues de lo cual regresó á las doce y media al Vaticano en medio de iucosantes y frenéticos aplausos y aclamaciones.

—Para constituir la Junta provincial, encargada de la formación del censo del ganado caballar y mular, creada por Real decreto de 28 de enero último, de la que son vocales natos el presidente de la Diputación, delegado regio, jefe de Estadística, alcalde, ingeniero agrónomo, delegado militar, id. de veterinaria, han sido nombrados por el gobernador civil en concepto de

propietarios por pecuaria, don Antonio Bosa, don Antonio Puigoriol y don Francisco Auguet.

La expresada Junta se constituirá próximamente.

—Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento del pueblo de San Juan de Palamós.

—Ayer contrajo matrimonio en la iglesia de Santa Susana del Mercadal, nuestro particular amigo el propietario don Esteban Caralt con la señorita doña Francisca Saba, á cuyos jóvenes esposos deseamos toda clase de felicidades en su nuevo estado y una interminable luna de miel.

—Llama muy justamente la atención del público una colección de placas y etiquetas esmaltadas sobre hierro, que se hallan expuestas en los escaparates de la tienda que el señor Maresma tiene establecida en la calle de Abeuradors, tanto por lo perfecto y acabado con que está hecho el esmalte, como por el gusto que se demuestra en su fabricación.

Proceden de la fábrica de los señores Viñado y Barbano de Zaragoza, que fué la primera en su género que se estableció en España, habiendo logrado el señor Viñado implantar en nuestro país una industria nueva que ha llevado á tal grado de perfeccionamiento que hoy día pueden competir sus productos en bondad y precios en condiciones ventajosas con los del extranjero, por lo que auguramos un feliz éxito en la propagación de ese artículo á su representante en esta ciudad, nuestro particular amigo don Ignacio Monserrat.

—El vino OLOROSO SIGLO XX de la casa Pedro DOMEQ es un modelo perfecto en su clase y de incomparable aroma.

—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargar la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones ó libramientos de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.

Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.

ESTÁ COMPROBADO

La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria ó por excesos, se corrige con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*. Pídale siempre *Elixir Saiz de Carlos*, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.



ALMUERZO

Patatas en camisa.—Trozos de penca de col, rebozados y fritos.—Albendiguillas de fécula de maíz con salsa de tomate.—Ca-

bezuelas de espárragos trigueros á la vina-greta fria.—Té á la inglesa con galletas de Pozuelo.

COMIDA

Sopa de puré de castañas.—Cogollos de alcachofa rehogados en aceite.—Rebolloño de garbanzos con salsa de piñones y azafrán.—Setas á la bordalesa.—Cebollas rellenas de pasta de acedera.—Ensalada de escarola.—Torrijas al Jerez.—Postres.

Te á la inglesa con galletas de Pozuelo.

Indico estas galletas que fabrica Venancio Varquer con extraordinario éxito, porque son de todas las que se expenden en España de fabricación inglesa, las que contienen mejores componentes; sobre todo la manteca de vaca que es pura sin mezcla de margarina ni de grasas norteamericanas, que desde hace mucho tiempo vengo denunciando en embutidas pastas y otros comestibles extranjeros que se han impuesto en España porque sí.

Revollino de garbanzos con salsa de piñones y azafrán.—Cocidos los garbanzos en agua y sal, se incorporan en esta salsa.—Se majan dos onzas de piñones mondados y se refrien en aceite con una chispa de harina. Se sazona y agrega un punto de azafrán y se cuaja y alarga con leche un poco aguada para que el caldillo resulte espeso.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

Malagueñas

Muy negros tiene los ojos, y también muy negro el pelo, y negros, como la noche, son siempre sus pensamientos.

A un castillito de naipes se asemeja tu cariño; se cae, se vuelve á formar, pero nunca se está fijo.

A la mujer la comparo con una vieja guitarra, que por mucho que se temple siempre está desafinada.

Olvidarla he pretendido, y no he logrado olvidarla; aun que su querer fué falso, aún su recuerdo me agrada.

Enrique Arbós y Orbe

Boletín religioso

SANTO DE HOY
San Juan de Dios fundador

CUARENTA HORAS.

Están en la iglesia del Hospital.

CORTE DE MARÍA.

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Concepción en la Catedral.

Imp. LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

OBSEQUIO al PUBLICO

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 145 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.

Manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.

El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que se deberán mandar en libranzas en esta Imprenta, plaza del Grano, 6

ANTÍDOTO SOBERANO De las Enfermedades biliosas

ES EL **PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA**
Farmacéutico premiado en Valencia

- Corrige inmediatamente:
 - Inapetencias, Acideces,
 - Náuseas, Indigestiones,
 - Afecciones nerviosas, Irregularidades del métruo
 - Vahidos, Vómitos,
 - Estreñimientos, Dolores de cabeza
 - y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en los efectos.
 De venta en Gerona, farmacia de don Jaquin Coll, Rambla de la Libertad, y principal de la ciudad, á 2 pesetas caja.

¡INCREIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoras, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. **Regalo 5.000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska de los legítimos.** A todo comprador no conforme con el género, se le devuelve á inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía catálogo, ni dibujos, ni muestras. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningun pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante General **Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.**

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 18, Milán (Italia).

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Salidas	Entradas
Para Madrid y Barua. 6:30 y 14:25	D. Madrid y Barcelona.. 9 y 17:35
Id. Francia. 3:30 y 17	> Francia. 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot. 11	Puigcerdá Ripoll, Olot. 5
Id. S. F. de Guixols. 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols. 7 y 14:50
Las Planas Olot, S. Juan. 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan. 14:14

ESQUELAS MORTUORIAS
Se publican y hacen en la imprenta de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre directamente para Port-Said, Suex, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasborde los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: éervicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasborde en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.
 «Servicio del Mediterraneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.
Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 14 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabana, Comina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para esos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.
Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para Sant Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga por de la línea del Brasil pacífico.
Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto Lisboa, saliendo el 1 de Cádiz directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasborde en Montevideo.
Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes directamente para Casablanca Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.
Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1799 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa oriental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Tángier.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.
 Salidas de Tángier: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la Compañia da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Aviso importante.—La Compañia previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañia admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
 Representante en esta provincia. D. JUAN BOXA.

PEDRO DOMECCQ

Cosechero, Almacenista y Extractor de Vinos
 J-rez de la Frontera
Casa fundada en 1730.

Autorizada para el uso de las armas reales por Real Orden de 18 de Octubre de 1824.
 de aguardiente puro de vino, estilo
COGNAC, FINE CHAMPAGNE
 MARCAS: Una, Dos y Tres cepas, y Extra.

PEDID ESPECIALMENTE
Cognac de «Pedro Domeccq»
 en todos los cafés, casinos, círculos, fondas, hoteles y restaurantes, exigiendo las etiquetas UNA, DOS, TRES CEPAS, EXTRA y FUNDADOR, con su escudo de armas.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4.50	ptas. trimestre
Fuera de la Capital..	5	» » »
Extranjero.	15	» semestre
Idem un año.	30	» » »

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.